



## Tres municipios de Q. Roo, entre los más endeudados del país

Tres de los 11 municipios de Quintana Roo están considerados en la lista de los 25 más endeudados del país, destacando Benito Juárez que en el último año pasó de la posición número 8 al séptimo sitio, con una deuda de 898.5 millones de pesos.

De acuerdo con el reporte del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas, en la lista de 25 también aparecen Solidaridad y Cozumel. Aunque en estos dos casos se han estado alejando de los primeros sitios.

El informe correspondiente al cuarto trimestre de 2022, indica que en el caso de **Benito Juárez apenas ha logrado reducir el 3.6% de su deuda pública** en el último año.

Por ejemplo, al cierre de 2021 el monto era de 932.1 millones de pesos, colocándose en el octavo sitio como el más endeudado de todo México.

Un año después, en diciembre pasado, el monto se ubicó en 898.5 millones de pesos, **su posición empeoró y se colocó como el séptimo con mayor deuda**. La reducción fue de solo 3.6%.

Por su parte, el municipio de Solidaridad estaba hace un año en el lugar 14, pero al cierre del 2022 su posición tuvo una ligera mejora y quedó en la posición 15.

En 2021, su deuda pública era de 610.4 millones de pesos. En diciembre pasado quedó en 570.5 millones de pesos. La reducción es del 6.5%.

**El otro municipio es Cozumel**. En este caso, al inicio de la administración que encabeza Juanita Alonso Marrufo, en 2021, la deuda pública era de 431.9 millones de pesos. En 12 meses la deuda prácticamente no ha variado. En diciembre el saldo fue de 430.7 millones de pesos, es decir, la baja ni siquiera alcanzó el 1%.

A pesar de lo anterior, la posición del municipio mejoró ligeramente y pasó del lugar 22 al 23 de la lista de 25.

De los tres municipios, **solo Benito Juárez ha empeorado su calificación crediticia**, de acuerdo a los análisis realizadas por la calificadora Fitch Ratings.

A finales de 2022, actualizó las calificaciones de los tres municipios.

En lo que respecta a Cozumel, la perspectiva es Estable, porque la calificadora consideró que la isla tenía una posición de liquidez fortalecida, pasivos contingentes limitados.

En cuanto a Solidaridad, que gobierna Lili Campos Miranda, **Fitch estableció la perspectiva crediticia en Estable**.

*“El alza de calificación de Solidaridad es el resultado de una generación mayor de ingresos que se reflejó, tras el impacto de la pandemia, en la recuperación del balance operativo (BO) y un fortalecimiento en la posición de liquidez. También de un posicionamiento mejor frente a pares de calificación como consecuencia del ajuste a neutral del efecto sobre la calificación del riesgo asimétrico relacionado con políticas contables, transparencia y reporte de información”, señaló Fitch en diciembre pasado.*

En contraste, Benito Juárez, a cargo de Ana Patricia Peralta de la Peña, su calificación fue modificada en septiembre pasado. **Estaba en Estable y fue colocada por la calificadora en Negativa**.

*“El cambio en la perspectiva se basa en el deterioro significativo en el balance operativo (BO) del municipio”, informó en su momento Fitch México.*